

UNE NOUVELLE PHASE POUR FRATERNITAS

Quand, en novembre 1967, durant le mandat de Fr. Constantino Koser comme Ministre Général fut publié le premier numéro de Fraternitas, l'objectif était que le bulletin fût un instrument pour renforcer les liens entre les frères. Avec le temps, le bulletin s'est consolidé comme moyen de diffusion des activités et de la mission de l'Ordre et à partir de 1998 a commencé se produire en huit langues. Initialement envoyé par la poste sur papier, depuis 2002 on a décidé de le diffuser seulement digitalement.

Ce numéro 306, inaugure une nouvelle phase de Fraternitas, par laquelle le Bureau de Communication réaffirme avec force l'objectif originel : afin que l'Ordre croisse de plus en plus comme une famille globale qui, dans son unité, accomplit le rêve de Saint François. Nous proposons donc une nouvelle veste graphique et de nouveaux canaux de diffusion pour cet instrument de la famille OFM.

Chaque premier et troisième mercredi du mois tu recevras sur ton adresse e-mail une version simplifiée du Bulletin enrichi avec divers links d'approfondissement. Tu pourras choisir de recevoir la e-mail en l'une des trois langues officielles de l'Ordre (sic), en t'inscrivant à l'adresse suivante: <http://eepurl.com/ihCQlr>

En continuité avec la modalité précédente, Fraternitas aura toujours un format PDF dans les huit langues qui pourra être chargé directement [du site de l'Ordre](#).

Le contenu du bulletin change aussi, qui s'enrichit d'informations plus directes et informelles. Outre les rencontres du Ministre Général tu pourras connaître les engagements des définiteurs et des responsables des bureaux de la Curie Générale.

Tu trouveras aussi une section consacrée à la vie de l'Ordre dans le monde avec la liste des derniers frères profès et des frères défunts.

Enfin une galerie photographique montrera, de manière simple et attractive, un panorama de la mission franciscaine dans le monde. Comme déjà dans le passé, le cœur du bulletin sera constitué des nouvelles apparues [au cours des semaines précédentes](#).

Nous te remercions pour ta fidélité dans la lecture de Fraternitas et nous comptons sur toi pour diffuser cet important instrument de communication de l'Ordre.

Fr. Evódio João, Directeur

Agenda Curie OFM

- Du 30 janvier au 7 février, Fr. Massimo, Ministre Général, visite la Province de l'Immaculée Conception, Brésil.
- Les 6 et 7 février, Fr. Fabio César Gomes, Délégué général, participe à la réunion, à Baronissi, des abbesses Clarisses italiennes des régions de Campanie et Basilicata.
- Du 8 au 17 février, Fr. Massimo visite les deux Provinces de Colombie, Sainte Foi et Saint Paul.
- Du 8 au 17 février, Fr. Konrad Cholewa, Définiteur général, participera à l'ouverture de la nouvelle présence missionnaire de la Province de l'Immaculée Conception (Pologne) au Botswana, première présence franciscaine dans ce pays.
- Ce 9 février, Fr. John Wong, Définiteur général, rencontre le nouveau Définitoire provincial du Vietnam à Ho Chi Minh City. Le jour suivant, il visite le séminaire franciscain et les frères âgés de la Province.
- Du 11 au 13 février, Fr. John rend visite à la mission franciscaine du Laos, dans le diocèse de Paksé.

Construire le chemin synodal XXVII ASSEMBLÉE DE L'UCLAF À SAN PAOLO

Avec le thème "Construire le chemin synodal comme frères mineurs", du 23 au 27 janvier s'est tenue à Sao Paulo, au Brésil, la XXVII Assemblée de l'Union des Conférences sud-américaines Franciscaines (UCLAF). L'objectif principal de la rencontre a été celui « d'assumer le Chemin Synodal pour renouveler la vision et embrasser l'avenir, en partant de l'identité franciscaine d'aujourd'hui, autour de la réalité latino-américaine, comme communion et participation de tous les frères dans ce contexte ». L'ultime réunion, en 2020, se réalisa online à cause des restrictions imposées par la pandémie globale. Participèrent à la rencontre le Ministre général, le Définitoire général, le Secrétaire général pour la

Formation et les Études, le Secrétaire général pour l'Évangélisation missionnaire et l'Animateur de bureau de JPIC, avec tous les Frères Ministres provinciaux et Custodes de l'UCLAF.

La participation du Ministre général et de son Définitoire, accompagnés par d'autres membres de la Curie générale, souligne le désir du Gouvernement général d'entreprendre un chemin synodal de dialogue avec les frères de l'Ordre. D'autres rencontres régionales auront lieu dans un prochain avenir.

Fr. José Alirio Urbina Rodríguez, président de l'UCLAF, affirme



Union des Conférences Franciscaines latino-américaines

L'UCLAF se constitue des trois Conférences franciscaines qui réunissent les 26 Provinces et Custodies présentes en Amérique Latine : la Conférence Franciscaine Bolivarienne, la Conférence Franciscaine du Brésil et Cône Sud et la Conférence Franciscaine de Sainte Marie de Guadeloupe. C'est un organisme d'animation de l'Ordre des Frères Mineurs qui a rejoint le dépassement historique des 55 ans d'existence. Il est né sous l'impulsion rénovatrice du Concile Vatican II pour promouvoir l'unité et la collaboration dans la vie et la mission de l'Ordre dans le contexte latino-américain. En ces années d'histoire il a cherché à promouvoir la collaboration dans ses présences évangélisatrices (sanctuaires historiques, vicariats, paroisses, éducation, communication, travail social et initiatives missionnaires) et dans la formation à partir du Charisme franciscain.

MONDE OFM

Brésil: première profession, à Rodeio, de 6 novices des Provinces de l'Immaculée Conception, Saint François d'Assise et Saint François Solano

Mexique: rencontre des gardiens et responsables des Fraternités de la Province du Saint Évangile

Terre Sainte: Pèlerinage au fleuve Jourdain en la Fête du Baptême du Seigneur



France – Belgique: Frères de la Province Bienheureux Jean Duns Scot

Colombie: 8 frères font la première profession à Ubaté, Province de la Sainte Foi

Italie: Ordinations diaconales des frères Antonio, Daicolos et Rénatus à San Severo, Province Saint Michel Archange

que les participants ont été invités à "rassembler les divers défis et projets, à partir des mandats du Chapitre général de 2021". Il indique certains thèmes présentés sur la table de la rencontre: "Nous nous sommes occupés du Projet Amazonie, de la sortie et de l'abandon de certains frères de notre Ordre, de la tutelle des mineurs et des adultes vulnérables, de l'usage responsable et social des biens de l'Église et des célébrations du Centenaire de l'Ordre".

Les objectifs particuliers de de la rencontre:

- Renforcer l'écoute et le dialogue fraternel comme UCLAF, à partir de ses Conférences, pour assumer un présent et un avenir d'espérance considérant nos réalités et nos contextes actuels.
- Assumer les mandats du Chapitre général de 2021 dans la vie, dans les actions, dans les projets et dans les décisions de l'UCLAF, dans ses Conférences, pour renouveler le présent et embrasser l'avenir dans l'espérance en parlant de notre identité franciscaine.
- Assumer les lignes guides, les démarches et procédures de la Commission pour la Protection des Mineurs et l'usage responsable et solidaire du patrimoine et des biens

de l'Église et de l'Ordre pour renforcer l'identité franciscaine.

- Renforcer grâce au dialogue fraternel entre le Ministre général et les diverses Conférences de l'UCLAF, l'accompagnement et l'animation fraternelle des frères des Entités des Conférences.

Fr. César Kulkamp et Fr. Joaquín Echeverry, définiteurs qui accompagnent les trois Conférences de l'UCLAF, affirment que « l'Assemblée a une grande expectative de rencontre après les restrictions dues à la pandémie et d'animation réciproque. En communion avec toute l'Église et avec le dernier Chapitre général on propose le défi d'un chemin synodal, à partir de l'écoute des frères des entités qui forment l'UCLAF. Nous voulons relancer le défi d'embrasser notre identité de Frères Mineurs avec une attention aux défis de notre temps et des divers contextes de vie religieuse et franciscaine, et chercher des voies de ré-enchantement et de restructuration qui permettent une réponse plus prophétique ».

Message du Ministre Général: [Italiano](#) | [Español](#) | [Português](#)

[Sur le site de l'Ordre, chroniques journalières de la rencontre \(langues officielles\).](#)

Centenaire Franciscain - Famille Franciscaine L'INAUGURATION À GRECCIO AVEC LES SIX MINISTRES GÉNÉRAUX

En présence des six Ministres généraux de la Famille Franciscaine on a inauguré le 7 janvier 2023 le Centenaire Franciscain, un chemin riche en événements que la Famille Franciscaine a organisés pour célébrer ensemble les huit cents ans de la Pâque de Saint François et les événements culminants des dernières années de sa vie.

La célébration, présidée par Fr. Luciano de Giusti, Ministre provincial de la Province Saint Bonaventure de l'Ordre des Frères Mineurs, a eu lieu dans l'église du sanctuaire de Greccio où, dans la nuit de Noël de 1223, Saint François voulut célébrer un Noël tout à fait particulier. Dans la première partie de la célébration, après avoir intronisé, aux pieds de l'autel, une copie de janvier 2023 de la Regula Bullata, on a lu des traits de la Regula et du Testament de Saint François étroitement connectés entre eux, qui forment ensemble une profonde unité, nourris tous deux de l'unique grand idéal évangélique qui a toujours guidé les pas de Saint François.

Dans la seconde partie de la célébration on a rappelé par contre le premier Noël de Greccio, lorsque Saint François comme le raconte la Première Légende de Thomas de Celano, premier biographe du saint d'Assise, voulut faire voir à nouveau aux yeux de ses contemporains la misère que la famille de Nazareth dut affronter pour faire naître l'enfant Jésus.

Dans l'ultime partie de la célébration les six Ministres généraux accompagnés par Fr. Luciano de Giusti, ont porté en procession la statue du petit enfant à la Grotte du sanctuaire.

Les participants à la célébration à Greccio: Fr. Massimo Fusarelli, OFM; Fr. Carlos Alberto Trovarelli, OFMconv; Fr. Roberto Genuin, OFMcap; Fr. Amado Trujillo Cano, TOR; Tibor Kausser, OFS; Sr. Daisy Kalamparamban, Vice-présidente CFI-TOR.

La célébration a été transmise en streaming et le vidéo est disponible sur ce link: <https://youtu.be/0t3r28Ay9pg>

5 Centenaires divisés en 4 ans

Le Centenaire est divisé en 4 centenaires sur 4 ans, quand il sera possible de réfléchir et de contempler la Règle et la Noël



à Greccio (1223-2023), le Don des Stigmates (1224-2024), le Cantique des Créatures (1225-2025) et la Pâque de François d'Assise (1226-2026).

Les Centenaires font partie d'un unique projet thématique, qui se développera graduellement et harmonieusement selon la chronologie des événements célébrés.

Les thèmes centraux proposés pour la célébration des Centenaires seront considérés à partir de multiples perspectives présentes dans chaque célébration, qui font référence à la dimension théologique (notre être en Christ), anthropologique (notre être frères et sœurs), ecclésiologique (notre être en communion) et sociologique (notre être au monde).

La célébration des Centenaires devient occasion propice pour soutenir, comme Famille Franciscaine, la réforme ecclésiale que le Pape poursuit durant son pontificat. En outre, la célébration des Centenaires a aussi des appuis logistiques, avec l'objectif et le but de diriger résolument le regard vers l'avenir et de renforcer, selon le charisme, notre identité franciscaine.



Destinataires de ce centenaire sont l'entière Famille Franciscaine et tous les hommes et femmes qui se sentent interpellés par la figure de François d'Assise, par sa vie et par son œuvre.

Pour l'occasion la Famille Franciscaine à travers une Commission des Bureaux de Communication, a créé le site officiel www.centenarifrancescani.org pour diffuser réflexions, thèmes, documents officiels qui donneront les lignes guide pour vivre ensemble ce grand événement franciscain.

Un parcours pour la Famille Franciscaine

L'expression Famille Franciscaine est usée dans un ample sens pour indiquer tous les groupes religieux qui s'inspirent au charisme de Saint François.

Le Charisme franciscain a inspiré, en effet, au cours des siècles des hommes et des femmes, autant laïcs/ laïques que religieux/religieuses ou prêtres qui ont constitué des groupes divers au cours des siècles.

La Conférence de la Famille Franciscaine se constitue aujourd'hui de six membres: le Ministre général de l'Ordre des Frères Mineurs (OFM), le Ministre général de l'Ordre des Frères Mineurs Conventuels (OFMConv), le Ministre général de l'Ordre des Frères Mineurs Capucins (OFMCap), Le Ministre général du Tiers Ordre Régulier (TOR), le/la Ministre général de l'Ordre Franciscain Séculier (OFS), le/la Présidente de la



Conférence franciscaine internationale des Frères et Sœurs du Tiers Ordre Régulier (CFI-TOR).

"Après que le Seigneur m'eut donné des frères. Il a été révélé à François, que pour vivre comme Jésus il faut tenir compte des frères. Dieu nous a créés différents et irremplaçables, uniques. La fraternité ne nie pas l'identité personnelle ; au contraire, elle la protège de l'individualisme. Elle ne détruit pas la personne, mais l'enrichit, en lui donnant un plus grand espace. Notre identité de frères se construit seulement à partir de la relation".

LA MORT DE BENOÎT XVI

« Avec douleur j'informe que le Pape émérite, Benoît XVI, est décédé aujourd'hui à 9:34 hrs au Monastère Mater Ecclesiae du Vatican ». Par ces mots, Matteo Bruni, directeur de la Salle de Presse du Vatican a donné la nouvelle du retour à la Maison du Père de Benoît XVI survenue le 31 décembre 2022.

Dans une note diffusée sur le site de l'Ordre, Fr. Massimo a exprimé sa souffrance au nom de l'Ordre tout entier:

"L'Ordre des Frères Mineurs s'unit à la douleur pour la perte du Pape émérite Benoît XVI, tandis qu'il reconnaît le don qu'il fut pour l'Église et pour le monde et apprécie surtout son approche des lieux franciscains et de la théologie franciscaine, en particulier à travers sa recherche sur Saint Bonaventure de Bagnoreggio, le Docteur Séraphique. Que le Seigneur accueille son serviteur bon et fidèle et fasse fructifier sa longue mission au service du peuple de Dieu et de l'Humanité."



La proximité du Pape Benoît à la théologie et aux lieux franciscains

«Joseph Ratzinger depuis sa jeunesse a approfondi la théologie de l'Histoire de Saint Bonaventure avec une lecture nouvelle», a mis en évidence Fr. Massimo. St Bonaventure souligne la caractère historique des affirmations de l'Écriture. En effet la vie de l'Église est comme "une semence qui croît dans le temps" (Conférences sur l'œuvre des six jours de la création). Semblablement l'Écriture est vue comme la terre qui produit des germes (cf. Jn 1,11) de manière multiple en tant qu'elle produit dans l'âme "une multiplication de vie" (Coll. XIV, 1). "D'un point de vue objectif l'Écriture est certainement accomplie mais son sens doit se chercher dans un développement continu qui s'enroule tout au long de l'histoire, toute l'histoire, et qui n'est pas encore conclue" (J. Ratzinger, San Bonaventura, p. 29). Nous sommes aujourd'hui capables d'expliquer beaucoup de choses que les Pères n'étaient pas encore aptes à exprimer, parce que ce qui pour eux se trouvait encore dans l'obscurité de l'avenir pour nous représente un passé déjà accessible.

De l'Écriture se développent donc des connaissances toujours nouvelles. En elle, pour ainsi dire, il arrive encore quelque chose; et cet "advenir", cette histoire ira de l'avant aussi long-

temps qu'il y aura une histoire. Dans les Saintes Écritures, on découvre de nouveaux sens, "les multiformes théories" qui sont comme des gouttes dans l'océan infini. Dans l'Écriture l'avenir est contenu qu'on peut seulement interpréter si on connaît le passé. Ces "multiformes théories", significations illimitées sont comme les semences renfermées dans les fruits. C'est ici qu'on peut connaître tout ce qui est, vu qu'une seule semence engendre des forêts qui, à leur tour, produisent des semences infinies? Il en est ainsi des "semences de sens" de l'Écriture qui, avec le passage du temps, sont impliquées dans un processus constant de croissance (ibidem). Cependant, il reste encore beaucoup d'obscur. 'Ce qui représente pour le théologien, interprète de l'Écriture une conscience importante: elle lui démontre que dans son interprétation il ne peut négliger l'histoire, ni celle du passé, ni celle de l'avenir. Ainsi l'interprétation de l'Écriture devient théologie de l'histoire, illumination du passé comme prophétie sur l'avenir' (ibidem, p. 30).

Accueillons cette leçon toujours valable, qui nous aide à approfondir aussi la lecture de notre charisme franciscain », conclut le Ministre Général.

MISSIONNAIRES DANS LE MONDE

En ces jours-ci, des frères de l'Ordre rejoignent diverses réalités missionnaires dans le monde, pour un temps de preuve ou un engagement définitif.

Fr. Mario Debattista, de la Province du Saint Esprit (Australie), rejoint l'Afrique, un continent où il a vécu et travaillé, précisément comme gardien dans la Fondation «Saint François d'Assise» au Soudan et comme formateur dans la fraternité de Juba au Sud Soudan.

Un beau signe de disponibilité qu'offre la Province d'Australie, malgré ses forces réduites, avec une présence importante pour cette jeune Fondation qui repart une fois de plus, et qui accueillera bientôt quatre autres missionnaires asiatiques

qui se préparent à partager la mission.



Dans la Custodie des Proto-martyrs du Maroc deux frères sont aujourd'hui présents pour une période d'expérience, pour évaluer une vocation éventuelle à vivre parmi les personnes de ce peuple selon la Règle et dans l'esprit de notre charisme.

Deux autres frères ont rejoint CUBA

pour un temps d'essai: cette présence aussi, maintenant confiée à une Province des USA en collaboration avec la Conférence franciscaine de Sainte Marie de Guadeloupe (Centre Amérique et Mexique) repart à nouveau pour être un levain évangélique dans ce pays.

Enfin, en février, on inaugurerait une nouvelle présence franciscaine en Afrique, au

Botswana, grâce aux frères de la Province de l'Immaculée Conception en Pologne. Merci à ces frères qui acceptent de se confronter avec la vocation missionnaire et je souhaite à tous les frères de l'Ordre de raviver cet esprit missionnaire qui est l'oxygène de notre vocation.

Janvier 2023

LE POINT DE FRÈRE MASSIMO



Du 23 au 27 janvier, tous les ministres provinciaux et gardiens d'Amérique latine se sont réunis à São Paulo pour remercier le Seigneur pour le don de notre vocation franciscaine au début de ce centenaire, pour faire le point sur le progrès actuel de l'Ordre sur ce continent et de contempler l'avenir. Nous, frères du Définitoire général, avons également participé pour partager la vie et la mission de ce grand continent avec nos frères Ministres et Custodes.

La réalité est très variée dans les divers pays où nous sommes présents et les frères vivent souvent au sein des nœuds les plus importants, tels le changement culturel en acte, les émergences de plus de prises de conscience des divers peuples, les formes d'inégalité et de pauvreté engendrées par l'injustice, le mouvement des migrants, la question écologique avec une particulière référence à l'Amazonie, la prolifération de diverses communautés de type religieux et chrétien qui voient les catholiques selon une position nouvelle, animés eux-mêmes à une évangélisation renouvelée.

Dans cette réalité les défis sont nombreux et demandent aux frères la capacité de savoir lire les signes des temps pour reconnaître les actions qui peuvent transformer la réalité avec la puissance de l'Évangile. Si dans le continent on a parlé d'un « temps perdu » pour son développement, en même temps une invitation à l'espérance arrive justement d'ici

pour ne pas perdre le contact avec les hommes et les femmes qui chaque jour vivent dans des situations diverses, souvent marquées par l'injustice et la pauvreté, mais avec la richesse de la paix du vivre ensemble fraternel.

Sur cette voie nous voulons continuer à participer à la croissance de l'Église comme Fraternité accueillante pour beaucoup, et ainsi aussi pour divers sujets de la société civile avec lesquels collaborer. En Amérique Latine la vie religieuse elle-même est appelée à se repenser, au contact de la réalité de l'écoute de l'Évangile, le cœur du charisme franciscain.

Sur un chemin synodal comme Frères Mineurs en Amérique Latine nous voulons renouveler notre vision et embrasser notre avenir à partir de l'identité franciscaine, non pas pour répéter les schémas du passé, mais plutôt pour observer avec courage et passion l'avenir qui a déjà commencé.

VÉNÉRABLE MARIE MARGUERITE DIOMIRA DU VERBE INCARNÉ

Durant l'audience concédée le 19 janvier 2023 à son Éminence le Seigneur Cardinal Marcello Semeraro, Préfet du Dicastère de la Cause des Saints, le Souverain Pontife



a autorisé ce même dicastère à promulguer le décret concernant les vertus héroïques de la Servante de Dieu Marie Marguerite Diomira du Verbe Incarné, religieuse professe des Sœurs stables dans la Charité du Bon Pasteur, née à Firenzuola (Diocèse de Firenze-Italie) le 26 avril 1651 et morte à Florence le 17 décembre 1677.

La Vénérable Marie Marguerite Diomira du Verbe Incarné (1651- 1677) est une jeune mystique qui s'est sanctifiée entre les murs du couvent de la Charité, fondé à Florence par le prêtre Vittorio dell'Ancisa en 1589, et où les sœurs des « Stabilités » vivaient dans la contemplation et le service d'accueil aux jeunes femmes. Par la pratique

des exercices spirituels de Saint Ignace elle apprit à méditer le mystère de l'Incarnation qui devint le centre de sa vie spirituelle.

Frappée par la phtisie elle s'offrit victime d'amour au Seigneur et mourut avec ce sentiment, et une grande réputation de sainteté le 17 décembre 1677, à seulement 26 ans.

La Cause de béatification débuta en 1704, fut confiée en 1885 au Postulateur Général des Mineurs Observants, Fr. Bernardino da Grotte di Castro, et aujourd'hui a près un long parcours, arrive à la limite de la promulgation des vertus héroïques.

LA VISITE DU MINISTRE GÉNÉRAL EN LITUANIE



Du 2 au 5 janvier le Ministre Général, Fr. Massimo Fusarelli, accompagné par le Définiteur de la Conférence anglophone, Fr. Jimmy Zammit, a rendu visite à la Province de Lituanie. Ce furent quatre jours riches en rencontres, réflexions et partages sur une terre qui connaît la présence franciscaine depuis 1200, après la mort de Saint François. Avec des vicissitudes diverses, cette présence a grandi et s'est enracinée dans le pays. Avec l'avènement de l'Union Soviétique la présence officielle se termina et plusieurs frères furent obligés d'aller en mission à l'étranger, tandis que d'autres restèrent dans la patrie en régime de clandestinité.

En 1991 la Province se rétablit. Elle compte aujourd'hui 36 frères et deux novices distribués en six maisons. Les frères travaillent dans les paroisses, au sanctuaire de la colline des croix, dans la pastorale des jeunes et vocationnelle, dans le service de la charité et dans les mass média.

Parmi les activités, on souligne la rencontre avec les Clarisses de Kretinga, fondées il y a 25 ans par les clarisses de

Mantoue ; la rencontre à Klapeida avec la fraternité locale et la visite à l'hôpital oncologique assisté spirituellement par les frères, qui avec des laïcs offrent soins, assistance et logement aux malades et à leurs parents ; rencontre avec le Vicaire provincial ; rencontre avec des représentants du gouvernement ; rencontre avec le Nonce Apostolique et avec les Sœurs Bernardines.

Un moment particulier fut la visite à la Colline des Croix, lieu très important pour la foi et la dévotion de la Lituanie. Rasée au sol plusieurs fois durant le communisme, elle est toujours née à nouveau et est toujours restée un point de référence important pour toute la communauté. Fr. Massimo y a planté une croix en souvenir de sa visite, l'accompagnant par la prière pour tous les Frères de l'Ordre et pour la Famille Franciscaine. À côté de la colline surgit le couvent, qui se lie en continuité avec le sanctuaire de l'Alverne.

Fr. Massimo et Fr. Jimmy ont visité la Province pour accompagner et soutenir son chemin de renouveau, à travers des choix importants à assumer en ces temps-ci.

Frères défunts

- 22-01-2023: Fr. Swamy Dayananad - S. Thomae Apostoli, Inde
- 14-01-2023: Fr. Francisco van der Poel - Province Santa Cruz, Brésil
- 09-01-2023: Fr. Marijan (Mate) Mandac - Province Dalmatiae S. Hieronymi, Croatie
- 05-01-2023: Fr. Peter O'Grady - Province Hibernia, Irlande
- 04-01-2023: Fr. Frederico Zillner - Province Notre Dame de l'Assomption du Maranhão et Piauí, Brésil

* Conforme informations reçues du Secrétariat Général secgen@ofm.org

CÉLÉBRER LA RÈGLE - 1223-2023

Célébrer la Regula bullata nous rappelle que, pour François d'Assise, son noyau c'est l'Évangile. L'écoute orante des paroles de Jésus Christ lui fait exclamer avec ses premiers frères : « Voilà ce que nous désirions, voilà ce que nous cherchions ! » . Et le bienheureux François dit : 'Ce sera notre Règle' » (Anonyme de Pérouse 11).

Actions

- Réfléchir à ce qui constitue encore une inspiration tandis que tu lis la Règle et l'Évangile.
- En lisant la Règle, réécrire le projet de vie personnelle et fraternelle.
- Nous confronter constamment à notre Règle, afin qu'elle puisse illuminer le discernement personnel et fraternel, dans le but de vivre comme frères et mineurs.

Aucun membre de la Famille Franciscaine ne professe la propre Règle en privé, parce qu'il est appelé à vivre l'Évangile en fraternité. ([Directives pour la célébration des centennaires de la famille franciscaine : 2023-2026](#))

[Lire plus sur le centenaire de la Famille franciscaine](#)

RADIO VATICAN ENTREVUE LE MINISTRE GÉNÉRAL

Radio Vatican a interviewé Fr. Massimo Fusarelli. L'entrevue fut transmise le 23 janvier pour la rubrique "La Fenêtre du Pape".

Entrevue complète sur ce link du canal youtube de l'Ordre: <https://youtu.be/sM16u2sS9DI>

Durant l'entrevue, le Ministre a fait référence à certains thèmes importants de de l'actualité mondiale et de l'Ordre:

Ukraine

J'ai pu recueillir les traces d'un peuple fort, avec des racines et qui a aussi dans la foi une référence. Dans un centre où on accueille des gamins et orphelins de guerre, on m'a donné des dessins, étrangement pleins de couleurs. Lumineux. Parmi les histoires que j'emporte encore avec moi j'ai vu une petite vieille enroulée sur sa couverture par terre et il n'y avait rien autour, un sac de plastique et puis une cage avec un perroquet qu'elle a apporté d'un petit village.

Huitième Centenaire

C'est un centenaire qui parcourt à nouveau les ultimes années de François qui culminent par les stigmates et donc la tension entre l'idéal primitif et l'adaptation de la fraternité "mineure" à la réalité. François lui-même a combattu et a vécu cette tension, qui trouve son point le plus haut dans l'approbation définitive de la Règle. Nous voulons donc une mémoire des dernières années de François qui ne soit ni superficielle ni honteuse.



Charisme Franciscain

Nous voulons approfondir notre identité. J'arrive de l'Angola, et là ils projettent déjà un chemin et des initiatives pour mieux faire connaître saint François pendant ces années avec les enfants, les écoles, et avec les catéchumènes qui s'approchent de la Foi.